
佐方小 PTA 組織改編（案）に関する質疑応答 

                              令和 5 年 2 月 1３日回収分 

質問１ 

佐方小学校 PTA 組織改編の動議と臨時総会開催（書面開催）のお知らせ（2/9 配布）の

3 行目「昨年 12 月に開催されました PTA 運営委員会会議」とは、代表の方（役員？）が

参加されたのでしょうか。 

また、佐方小学校での会議なのか、全国規模の PTA 会員会議なのか教えてください。 

（回答） 

上記の会議は佐方小学校 PTA 執行部及び各委員長、学校（校長先生、教頭先生等）が毎

月１回集まって行なう会議です。全国規模の会議ではありません。 

 

質問２ 

同配布書類 7 行目、「委員会制度」「クラス委員」廃止とのことですが、令和四年度までの

どの位置付けのものか理解しておりません。教えてください。 

（回答） 

委員会制度とは、 

・事業委員会      ・学活委員会 

・広報委員会      ・ふれあい委員会 

・厚生委員会      ・育成委員会        の事です。 

クラス委員とは上記の育成委員会以外の各委員会で、委員会のイベントなどの運営を各

委員長と一緒に行なっていく、各学年各クラスから選出される人員です。 

その委員会制度とクラス委員の廃止というのは、上記の各委員会のイベントごとなどの

事業を見直しの上、統廃合することで委員会制度を廃止することを指します。今までの事

業を統廃合することで人員削減を行なうのですが、それが各学年各クラスから選出され

るクラス委員の廃止という意味となります。 

 

質問３ 

 役員の人数が減ることで新役員の負担が増えるのではないか 

（回答） 

 新しい各部署の事業内容にはこれまでの委員会で行われていたものが入っておりますが、

内容が全て同じなわけではありません。規模が縮小されていたり、今後廃止される予定の

ものなども含まれています。役員の負担が少なくなるよう、横の連携も取りながら助け合

い、必要であればボランティアを募集するなどして、楽しく活動していければと考えてお

ります。 

 

質問４ 

 共働きの世帯が多く、今後の役員でこれだけの内容がやっていけるのか 

時間的にも参加できないこともあるが、それは考慮してもらえるのか 

（回答） 

 今の時代は共働きが多いことは承知しています。現在の役員さんもほとんどの方が共働



きをしている中で活動して下さっています。質問３での回答のように、事業内容は多く感

じるかもしれませんが、内容は今までとは違ってくるものもありますので、できると考え

ております。また役員同士、ボランティアで協力しあって、できる範囲内で活動していた

だけると良いと考えています。 

 

質問５ 

 ボランティアが集まらなければ負担が増すのではないか 

（回答） 

 今までもボランティア活動は色々ありましたが、いつも一定数の保護者が協力をして下

さっています。ボランティアが集まらない場合は再度募集をかける、あるいは募集範囲を

広げたり、逆に学年単位などピンポイントでの募集を追加する場合があります。それでも

ボランティアが集まらない場合は、その事業は次年度からは廃止あるいは見直しとなる

可能性はあります。 

 

質問６ 

 行事ごとのボランティアが集まらなかったら抽選になりますか 

（回答） 

 ボランティアはあくまでもボランティアなので抽選はありません。 

 

質問７ 

 行事は今後減らす方向なのでしょうか 

（回答） 

 質問３でもお答えしたように行事内容の縮小や廃止はあります。 

 

質問８  

 仕事の関係上、会長にはなれない事情があるのですが、それも考慮していただけるのでし

ょうか 

（回答） 

 色々な職種、立場がある中で、各家庭で色々な事情があることと思います。ただクジの平

等性の観点から、そのような場合はぜひその理由をお聞かせ願えればありがたいです。 

 

 

皆様の貴重なご意見ありがとうございました。 

この PTA 組織改編案は、全ての会員、かつ役員の負担軽減を目的として考えられまし

た。 

ですので、役員の負担が増すことのないように努めていきたいと思っております。 

今後とも PTA 活動へのご協力、よろしくお願いいたします。 

 

                              PTA 執行部 

 


